
淡江時報 第 1172 期

行政人員職能培訓 李奇旺談自然碳匯

學校要聞

【潘劭愷淡水校園報導】人力資源處10月23日上午10時，在驚聲國際會議廳舉辦「行

政人員職能培訓課程」，邀請水環系教授，永續中心淨零推動組組長李奇旺，以「大

自然的神奇：自然碳匯如何協助我們實現淨零排放目標」為題進行分享，臺北和蘭陽

校園同步視訊，近100位教職員工參與。人資長林宜男開場時說明，AI+SDGs=∞為本

校校務中長程計畫願景，也是近年來的努力目標，各項政策也都陸續實施。為增進同

仁們對於相關議題的涵養，將持續辦理職能課程，期許大家一起朝淨零減碳目標邁進

。 

李奇旺首先點出，人常常以自己習慣的方式處理事務，但是隨著時代的進步，許多事

情可以利用更方便的方式達成目標，因此，如何「發現問題」並「解決問題」就變得

非常重要。接著他從本校編製2023永續報告書談起，其中「淨零碳排」為重要揭露議

題之一，目前學校也正針對相關碳排放量進行統計，並規劃對應策略；至於世界各國

包括臺灣，也都積極進行「碳邊境調整機制」（Carbon Border 

Adjustment Mechanism），國內並針對「建築」、「運輸」、「工業」、「電力」及

「負碳支術」五大方面進行淨零路徑規劃，期待達成「2050年淨零碳排」目標。本校

目前已設立太陽能光電系統，並尋求評估其他減碳方式，他也特別說明各項自然發電

還是具有潛在的危險，也會衍生不同問題，運用時還是須留意。 

至於什麼叫做「自然碳匯」？李奇旺說明，地球本身就有不少可以吸儲二氧化碳的方

式，例如水及土壤均可以吸收二氧化碳，此外也可以運用人工如科技方式吸收二氧化

碳，則稱為「人工碳匯」。他強調目前絕對無法做到「完全無碳排」，但可透過負碳

方式達到淨零目標，因此建議學校可思考計畫性的種植吸碳能力強的樹種；同時也可

尋求有相關學術專長教師的協助；也可思考在社團設置「永續長」，負責計算舉辦活

動時所產生的碳排量，逐步建立起教職員工生的淨零概念，共同努力。




